

# La Patria

Diario de intereses generales

DIRECTOR—AQUILEO J. ECHEVERRIA

AÑO I

San José, domingo 12 de Abril de 1896

NÚMERO 158

## SCHWARTZ, LOWE & Co. Importadores y Exportadores

Acabamos de recibir un surtido magnífico de mercaderías que ofrecemos á nuestra numerosa clientela á precios sin competencia

## PODER

Durante mi corta ausencia del país, queda con mi poder generalísimo el Licdo. don José Monge Reyes.  
San José, 5 de abril de 1895.

L. CHAPRESTO

## BARATILLO —BE—

camisas, calzado y ropa hecha para hombres y niños y varios otros artículos, todo por la mitad de su precio.

San José, 26 de marzo de 1896.

5-1 J. CASTRO MENDEZ.

## Santa Clara

➔ POR \$ 60 000 ➔

Se vende una magnífica hacienda situada en Santa Clara en uno de los lugares más bonitos y más sanos de aquella zona. Se compone de

440 manzanas

entre las cuales hay

20 manzanas

sembradas de café y el resto de bananales, potreros y montaña.

Tiene

100 reses

de cría y una magnífica casa de habitación de dos pisos y dos casas grandes, para peones. La persona que desee comprarla, puede dirigirse á "LA PERLA ANTILLANA" joyería y platería de

F. LOPEZ GARCIA.

Frente al Banco de Costa Rica.

## B. CHERRY

CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA.

Adelanta dinero sobre consignaciones. Compra y vende muebles y mercaderías generales: tiene baratillos permanentes y remates los viernes, sábados y domingos.

Oficina y depósito en frente al Mercado, entre "La Violeta" y "La Genovesa".

## LA PATRIA

Suscripción mensual.....\$ 1.00  
Número suelto..... 10  
atrasado..... 25  
Avisos á precios convencionales.  
Remitidos á \$ 1.25 cada cuarenta palabras ó fracción. De quinientas en adelante \$ 1.00 por cada cuarenta palabras.  
Cada comunicado debe enviarse acompañado de su importe con su sujeción á esta tarifa. No se responde por ningún envío que no sea certificado debidamente. Dirigirse al Administrador de LA PATRIA, apartado número 435.

Manuel Echeverría y Aguilar,

Abogado y Notario.

Teléfono 26. Apartado Correos 404.

## A LOS FOTOTELISTAS

He recibido en comisión colecciones de estampillas de Costa Rica de las emisiones de don Próspero Fernández y don Bernardo Soto, sobreselladas.

GUANACASTE, OFICIAL Y MUESTRA

que vendo muy baratas

AQUILEO J. ECHEVERRIA

Se vende una casa sita en la calle 22 Sur, á 20 varas del Colegio de Señoritas.  
 Para pormenores, entendiéndose con el que suscribe en el Hotel Milán—69 A. venta, Oeste, San José, 24 de Marzo de 1896.  
 ANSOVINO RODRIGUEZ.

## AVISO.

La lavandería china establecida en esta ciudad hace cuatro años, en la calle central, Este, esquina con la calle 23 Sur, conocida del público por el buen lavado y aplanchado de camisas y toda otra clase de ropas, sin maltratarlas en nada, así como por la puntualidad y honradez, tiene ahora mayor número de trabajadores competentes y el infrascrito propietario ofrece, además del lavado y planchado, componer las piezas que vengan con descocidos y poner los botones que falten, todo por el mismo precio que se cobra por el lavado, que es bastante módico. Se recomienda no confundir esta lavandería con otras y recordar que está en la casa número 298 perteneciente á don Manuel M. Calvo, (Cuesta de Moras).

San José de Costa Rica.

YEE HAM

FRANCISCO (CHINO.)

## LINEA ATLAS SAIJAS DE PUERTO LIMON

A Nueva York y Europa

ANDES.....16 Marzo.  
ALENE.....23     "  
ADIBONDACK.....30     "  
ALLEGHANY.....6 Abril.

Los vapores de esta línea son los que mejor servicio tienen para el transporte de CAFÉ.

Hay en ellos luz eléctrica, ofrecen toda clase de comodidades para el servicio de los pasajeros y hay para atender á las señoras y niños, camareras.

JOHN M. KEITH,  
AGENTE.

## Galería Fotografica

F. DE FIENNE & CIA.

San José de Costa Rica

Abierta todos los días de 8 a. m. á 5 p. m.

Especialidad en retratos de niños

CREYON, ACUARELA & .

NOVEDAD!

RETRATOS EN PAÑUELOS DE SEDA

## LA PERLA ANTILLANA

JOYERIA Y PLATERIA

F. LOPEZ GARCIA

Tengo el gusto de avisar al público en general y en particular á los buenos y numerosos clientes de este establecimiento que acabo de recibir un grande y variadísimo surtido de brillantes montados con exquisito gusto en sortijas, pendientes, prendedores y brazaletes

GRAN NOVEDAD

en relojes para señoras y caballeros. Modelos enteramente nuevos de las más acreditadas fábricas de Inglaterra, Suiza y Francia. Hago presente también que me hago cargo de la fabricación de alhajas de todo estilo, para lo que cuento con un artista verdadero que goza de justa fama y que es sin disputa, lo mejor que en su género ha llegado al país.

## CELESTINO ALEGRE CORREDOR Y COMISIONISTA

## AVISO

Vendo un solar sito á 250 varas al Sur de la Iglesia de la Soledad.

Para el precio, entendiéndose en el Hotel Milán con

ANSOVINO RODRIGUEZ.

San José, Marzo 7 de 1896.

El doctor Emilio Echeverría

Ha trasladado su oficina á la casa número 222 de la Avenida Central, Este, frente á don Fabián Esquivel.

Horas de consulta, de 11 a. m. á 2 p. m.

LA PATRIA

Director,

Aquileo S. Echeverría

Administrador,

Georges Echeverría

7ª Avenida, Oeste, N° 140

Apartado, 435 — Teléfono, 125

ABRIL

ESTE MES TIENE 30 DÍAS

Domingo, 12.—PARACEVE. San Julio, Papa.

VARIACIONES

Sobre motivos del bólido.

Vivimos á ras de tierra.

Nuestras pasiones, nuestros apetitos, nuestros intereses y nuestros odios á ras de tierra van casi todos ellos.

Y si nuestros cariños y amores pretenden subir á mayores alturas, la tiranía positivista pugna por cortarles las alas y jabaajo con ellos!

Si miramos hacia arriba, es para ver si hay nubes ó si la lluvia es probable.

Para ver el firmamento azul, los resplandores del sol, el polvo de oro de las estrellas ó los cambiantes de un celaje, pocas veces levantamos la cabeza.

Allá van los astros por sus carriles de luz, allá van los mundos con sus eternos misterios; bien puede lo infinito del espacio con sus inagotables anchuras rodear nuestra pequeñez, que nuestra pequeñez lo desdénia y todas nuestras energías se agotan en bajar á un barranco que nos cierra el paso ó en trepar á una mísera colina que se nos antoja pedestal inmenso de nuestra ambición.

Y al término de cada jornada sacudimos triunfantes y satisfechos el polvo del camino, como si hubiéramos realizado la más gigantesca de las empresas

Es preciso que de cuando en cuando, algún fenómeno del mundo astronómico nos llame la atención, y sobre todo, que nos dé un poco de miedo, para que nos decidamos á levantar la mirada.

Un bólido penetra en nuestra atmósfera; se inflama en ella; corre con vertiginosa rapidez, convertido en masa ígnea de vivísimos resplandores; muchas de las substancias que contiene se reducen á vapor y el bólido estalla sembrando sus pedazos en dilatado círculo, como bomba colosal; el fulgor es fulgor de incendio, el estrépito es aterrador, los edificios tiemblan y al fin nos decidimos á dirigir la vista al espacio. Todo eso es necesario para que alcemos la frente.

Cuando vamos distraídos y nos tocan en el hombro, volvemos la cabeza.

El Cosmos, á su manera, nos ha tocado también en el hombro, como diciendo: "Mira hacia mí." Y perdónese me la imagen.

Entonces nos paramos un poco, meditamos algo, leemos unas líneas y preguntamos con cierta curiosidad, que por lo menos dura veinticuatro horas, ¿qué será un bólido?

Corre prisa averiguarlo, porque mañana ya no pensaremos en él.

Todas sus grandezas y estrépitos, todas sus luces y velocidades, todo su iluminar el espacio y atronar los aires, no le han servido más que para darnos un estremecimiento de terror por breves segundos y para excitar nuestra curiosidad por breves horas.

El olvido le espera bien pronto: brilló de prisa y se apagó en seguida: sus cascotes de metralla por montes y por tierras andarán enterrados.

Parece que nuestro suelo no sirve más que para enterrar lo que en él nace ó lo que de lo infinito viene.

Si sobre nosotros cayese un pedazo de sol, antes de mucho estaba bajo tierra y probablemente sin losa y sin epitafio.

Bien mirado, el Cosmos no nos mandó ninguna de sus grandezas, porque al fin y al cabo, ¿qué es un bólido, ó piedra meteórica, ó aerolito, ó piedra de luna, ó piedra de rayo, que todos estos nombres y otros varios tiene y muchos de ellos falsos ó impropios?

Pues un bólido es un granillo de polvo del espacio.

Un corpúsculo que va por él, como van los granos de polvo por nuestra atmósfera ó como flotan en un rayo de luz.

Cuando pensamos en esto, nuestro orgullo se encrespa, y no podemos menos de discurrir, que el espacio planetario es como una mala y polvorienta carretera, cuyo firme triturar con su rodar infinito las masas enormes de los astros, siempre en marcha sobre sus órbitas, siempre caminando con sus propias órbitas hacia rumbos desconocidos de la extensión sin fin.

Es cosa ya sabida: como giran alrededor del sol Venus, y Marte y la Tierra, y Júpiter, y todos los planetas, gira también algo así como un anillo de polvo planetario: cada partícula puede llegar á ser un bólido, como nos coja de lleno y con nosotros tropezando y en nuestra atmósfera peñetre.

El tamaño de cada una es insignificante, si se compara á las grandes masas astronómicas; por algo hemos dicho que era un granillo de polvo: generalmente están formados de hierro nativo con algo de níquel, de cromo y con algunas otras substancias; pero hierro sobre todo.

Diríase que todo el sistema solar estuvo sujeto por una inmensa y férrea cadena, que lo apretó por su cintura planetaria.

Pero llegó un día en que el sistema solar rompió su cadena, trituró sus eslabones, y hechos pedazos les obligó á estar girando por los siglos de los siglos, en pena eterna, alrededor del sol que por su luz significa inteli-

gencia; por su calor, vida; y por su atracción, amor.

La cadena, de cuando en cuando, sacude sus rotos eslabones sobre nosotros, y nosotros los sepultamos ó los mandamos á un Museo.

Algunas veces esos corpúsculos planetarios, féreos casi siempre, no caen sobre nosotros: no hacen más que atravesar las partes elevadas de nuestra atmósfera; ni más ni menos que una aguja que atraviesa la cáscara de una naranja entrando por un lado y saliéndolo por otro sin caer.

Pero mientras atraviesan la atmósfera, se inflaman y parecen estrellas que corren, y cuando son muchos, parecen lluvia de estrellas.

En agosto y en algunas otras épocas del año, la tierra va rozando el anillo, y esas falsas estrellas, polvo planetario que se incendia al roce con nuestra atmósfera, son más frecuentes.

Y son insignificantes: su tamaño es como el de un peñón acaso: y sin embargo, estrellas nos parecen y por estrellas pasan ante nuestros ojos. Mentiras del espacio, que también suele mentir como cualquier pobre diablo de las bajas tierras.

Una estrella es un sol, tal vez como el nuestro, tal vez más gigantesco. Una de esas falsas estrellas es un pedazo de hierro, que en partiéndolo en trozos, quizá los pudieran llevar nuestros trenes.

¿Qué diferencia! Y no obstante, el bloque amañotado de hierro por estrella, es decir, por el sol lejano pasa, mientras pasa por la atmósfera.

Con horror nos preguntamos, ¿qué habría sido de nuestras míseras existencias, si en vez de un bólido, hubiese caído sobre la tierra el más insignificante de los planetas burgueses, siquiera del tamaño de uno de nuestros partidos judiciales!

Pero los bólidos tienen á veces sus coquetorías, y perdónese me la palabra.

Les gusta venir lujosos, y no sólo se circundan de luz y de colores, no sólo hacen vibrar á sus metales para tomar espléndida vestidura de asombrosos reflejos, sino que le obligan á cristalizar al carbón que traen, y llegan á la tierra según dicen varios autores, con cintillos de diamantes.

Para todo un planeta siquiera sea el más insignificante, para toda una masa cósmica, que ha girado siglos y siglos entre los astros con toda la gravedad del sistema solar; para un ser cuya esencia es el hierro, el más rudo y el menos afeminado de los metales, esto de venir ostentando diamantes, me parece refinamiento poco digno de aquellas lejanas y severas alturas.

Pero esto nos prueba que fuera de la tierra, como en la tierra, hay de todo.

Si bien se medita, caeremos en la cuenta de que pasan cosas bien extrañas en este mundo. Pero es que *todo* está profundamen-

te enlazado á *todo*, por más que no veamos la misteriosa urdimbre del Universo, cuyos invisibles hilos forman espesísimo y no sospechoso tejido.

No hace dos días, pongamos tres, la tierra iba por su órbita, majestuosa, severa, rápida como siempre, como siempre volteando alrededor de su eje, con sus mares y montañas, carga insignificante para el soberano impulso que recibió en aquellas sublimes horas, de la creación planetaria. No hace más tiempo que ese bólido que hoy tanto nos ocupa y nos interesa, andaba suelto en su anillo alrededor del sol con otros corpúsculos como él: enjambre férreo que á modo de insectos mariposean alrededor de un foco de luz.

¿Qué relación entre nuestra tierra y el bólido? Ninguna.

Desde el origen de los tiempos habían sido cosas, seres, masas distintas: jamás habían estado en contacto: todo un infinito en el tiempo los separaba.

La tierra con sus palpitaciones geológicas y con sus palpitaciones humanas: el bólido con sus granillos de hierro, estúpidamente inerte, girando y girando sin pensar, sin querer, sin desear.

Hace tres días, las inmensidades del espacio les separaban.

¿Qué español sospechaba la existencia del bólido allá en las profundidades de la extensión?

Y aunque la masa meteórica, que hoy tomó vecindad entre nosotros, hubiera tenido pensamiento y hubiera podido sospechar algo, nunca hubiera podido sospechar la existencia de una provincia española.

Pues de pronto la tierra pasa por los bordes del anillo, ó por las regiones donde el bólido caminaba, y lo que no había sucedido en miles de siglos, sucede en solo un punto y en un instante solo.

La tierra arranca al bólido de su órbita, lo llama á sí, lo atrae, lo hunde en su atmósfera, lo inflama: ya es masa de fuego, ya estalló.

Y hoy andan en manos de ciudadanos españoles pedazos de bólido, que andaban en lo profundo de la extensión, á millones de kilómetros, hace poquísimo tiempo.

No vienen esos pedazos que entre nuestras manos tenemos, ni de debajo de tierra, ni del otro lado de los mares, ni del seno de una montaña: no. Vienen de más allá de la atmósfera: del espacio vacío: mejor dicho, del seno del éter, de las regiones planetarias, de esas regiones en donde nosotros no podemos penetrar, que para nosotros representa lo imposible.

Ese pedazo de bólido, que á capricho manejamos entre nuestros dedos, ha estado donde no podremos estar nunca; habría visto, si hubiera podido ver, lo que jamás veremos; podría contarnos, si supiera contar, misterios que serán para nosotros siempre impenetrables; vino á nosotros, que nosotros no hubiéramos podido ir á él; en cada u-

na de sus particillas hay guardado un secreto, que será eterno silencio; allá arriba, entre los astros, está ha ha ha paco, y hoy está aquí.

Siglos y siglos en regímenes heladas: llegó á la tierra y se incendió; por algo será.

Ganas dan de decirle á cualquiera de esos trozos del bólido:

"Masa inerte, yo no puedo subir, como tú has bajado; pero mi pensamiento y mi espíritu, suben más que tú bajas y también se incendian."

Lo cual será verdad, con una condición, con la de que no vivamos siempre á ras de tierra.

JOSÉ ECHEGARAY.

CUENTOS OPALINOS

Al amigo Armando Camorra

Deduje, Armando amigo, que tu cerebro no entiende mis cuadrejos de costumbres y que por consiguiente, pésimos han de ser cuando tu elevado ingenio los abomina. No he echado tu crítica, caballerosa y galante, sencilla y bien intencionada, en saco roto, si no en alforja nuevecita, y corrijo mi estilo por el más adecuado á tus envidiables alcances.

Equivocado andábame yo en la creencia de que lo natural, lo liso, lo exento de palabras rimbombantes y altisonantes, y rebuscadas frases, era lo más aceptable en esa clase de composiciones, en ese género de costumbres entre cuyos vericuetos y zarzales metíme, por mal de mis pecados, sin consultar tus indiscutibles ingenios, sin acudir á tu sano consejo á mojar mis labios en esa fuente inagotable de bien decir, de mejor pensar y de delicado trato y finura exquisita, de la cual eres feliz poseedor y casi único modelo, amen de Cándido Mentiroso, del valeroso X y de tantos como la historia periodística guarda cariñosa entre el forro de sus volúmenes.

Enderezo pues, mi mal trazado surco y vuelvo á levantar mis terroncitos de escritor de costumbres, en el estilo que tú cultivarías si de semejante pequeñez te ocuparas. Te dedico este primer ensayo. Mirálo con la benignidad que te caracteriza.

La desposada glauca luna con su gorgo sarcástico de opalino corno, lenta sulcaba las agonizantes ondas cortíneas del cerúleo éter esférico boca abajo. El guacaloide trozo siena quemada cuna y capullo del mamífero andaz, reflejaba la diamantina clarencia de los Batreseos lampadarios, manchando siniestra las adobadas paredes de cubil con las som-

bras serpeas de las eléctricas gutaperchadas quedejas alambri-cobrizas. El noto austro-oriental rugía con vibraciones violoncelescas entre las riegui-baldeadas avenidas, jugueteando con inusitado empeño con las verdi-marchitas crines del zacate gengibrillo.

Los ecos medrosos de la oscura ninfa dormilona, enemiga del sol gualda y oro, trajo á mis tímpanos ondulaciones sonoras de estridentes gritos de infantiles diamantinas notas. Retemblaba el opaco suelo bajo el torcido casco de un pollino renqui-positrotero con la desgarrada posta sangrienta glauca.

Levantó al fresco ambiente su clarín guerrero, lanzó vendabal atronador de sus eseuálidos lóbulos hincharlo los enroscados anillos del guargüero y rebuznó.

El caleidoscopio brillante de mi duramáter me hizo volver á la realidad de la vida; solté el laúd marfilino, las argentadas cuerdas cedieron al fiero crujir de la clavija y con el velo nebuloso de lo desconocido, en las revueltas ondas del cortinado esférico, me acordé de tí.

Matarredondeándose potrero de Pava, hundióse en el perli-fero nicóyano seno lá despósada glánca luna con su gorro sarcástico de opalino corno.

MAÓN.

A GRANEL

En el Boletín de la Sociedad Real de Botánica de Bélgica, aparece publicado el tercer volumen de la importante obra *Printial Florae Costaricensis*, por los señores Th. Darand y H. Pittier.

Un amigo ha notado que allí no figura el nombre del hábil botánico Tondúz, que hace seis años se halla en Costa Rica al servicio del Gobierno, y que, según él, es quien ha suministrado el material más interesante para la obra citada. Todas las plantas aparecen como recogidas por el señor Pittier, lo cual hace exclamar al amigo en referencia: "No hay remedio, unos ponen el altar para que otros digan la misa."

Mañana lunes, á las ocho y media a. m., se verificará en la iglesia del Carmen una misa de requiem, en sufragio del alma del señor General don Pablo Quirós.

La ceremonia será solemne y suntuosa, realizada por el canto de la distinguida señora doña Adela Mora de Dent y del joven tenor don Alejandro Aguilar hijo.

En Juan Viñas se halla pos-

trada en cama, á consecuencia del sarampión, nuestra estimable amiga la señorita Elisa Lara, á quien deseamos pronto restablecimiento.

Se presenta oportunidad de hacer un pingüe negocio: es la compra de una bicicleta de las más modernas y de las mejores, en la redacción de "La Patria" se darán informes.

Con verdadera pesadumbre consignamos la noticia de la muerte del último niño de nuestro amigo don Ricardo Mora Fernández.

Reciban él y su estimable señora, nuestro más sentido pésame.

Don Antonio María Rojas, distinguido caballero colombiano, ha sido nombrado Cónsul de Costa Rica en Colón.

Saludamos atentamente á Mr Sharpe que acaba de regresar al país.

Hoy se verificará el sorteo de la Lotería Nacional. Ojalá que el premio gordo caiga en manos de alguno de nuestros suscritores que nos adeudan tres ó cuatro meses.

Tal vez así p... Hoy ancló en Limón el vapor noruego Samu. No trajo pasajeros. Carga: 1,299 bultos. Correspondencia: 6 sacos.

Un Edison francés.

M. León Bollée, joven de 35 años de edad, ha presentado al Instituto de Francia una máquina para calcular los números más formidables y sin error posible. La comisión informante compuesta de dos matemáticos notables, ha quedado tan maravillada que, sin dilación, ha pedido al Gobierno francés la cruz de la Legión de Honor para el joven inventor.

En el espacio de medio segundo se obtiene el producto de dos cantidades, aunque sean éstas de 7, 8 ó 9 cifras.

Hasta la fecha, M. Bollée ha obtenido patente por 27 invenciones útiles, por lo que con justicia se le ha llamado el Edison Francés.

La máquina de calcular puede efectuar las siguientes operaciones: adición sustracción, multiplicación, división, progresiones, cuentas de interés, etc.

En tres segundos ha hecho el cálculo siguiente:

Multiplicar 6,222,333,444 por 8,888,111,214

Se compone de 4,000 piezas de acero. Intentar describir como funcionan estas múltiples piezas, sería tarea larga y difícil de explicar.

Como resultado práctico baste este hecho:

En una gran administración financiera la máquina de calcular ha hecho en 6 horas una cantidad de operaciones que habían demandado el trabajo de cuatro emplea dos durante un año.

¡ Cuidado con las cotorras !

Si las cotorras tienen la cualidad privilegiada de asimilarse algunas palabras del lenguaje humano y son apreciadas como objeto de diversión, deben ser temibles también porque, con pérdida recíproca, nos transmiten sus enfermedades. En diferentes ocasiones se ha hablado de casos de infección por los loros y cotorras; y para probar la posibilidad de este contagio, y para repetir una prudente voz de alarma, copiamos el siguiente caso que publica *Le Chasseur*.

"El barón Double compró una cotorra del Senegal cuya charla hacía sus delicias. El animal padecía de una enfermedad infecciosa que no tardó en comunicar á su dueño, y éste falleció al poco tiempo.

Sin sospechar el origen del mal y sin que nadie imaginase el atribuir la desgracia á la cotorra, ésta continuó en casa del difunto y produjo una nueva víctima. El ayuda de cámara del barón sucumbió de la misma enfermedad que atacó á su amo.

Por fin, descubrió un médico observador el foco infeccioso, y la cotorra fué muerta un poco más tarde; porque se hallaron atacados del mal, y en grave estado, los dos hijos del señor Double, la nodriza de uno de ellos y la niñera del otro."



ADELINA PATTI,

LA GRAN SOPRANO DEL MUNDO. Madame Patti, la célebre cantatriz aun conserva un cutis hermosa no obstante su edad tan avanzada, lo cual depende del uso de cierta clase de jabones que á la vez que son un tónico, hermosean la piel. Esta, como el cuerpo, cuando se encuentra enfermo, necesita un restaurador. En realidad existe solamente un remedio que en forma de jabón puede obrar provechosamente tanto en casos de erupciones cutáneas como para devolver á la piel su suavidad y blancura.

No es un artículo común, ni su manufactura está al alcance de cualquiera persona, pues se necesitan conocimientos químicos muy extensos, para elaborarlo. Por cuya razón al comprar el Jabón Hammamelis-Sulfuroso del Doctor Rosa, que cuesta tan barato como cualquiera otro; no hay que dejarse engañar si el vendedor asegura que este es tan bueno como los que generalmente se venden y que no son de valor alguno.

Hasta hoy no se ha encontrado un jabón mejor que el del Dr. Rosa que rentra en las propiedades curativas y tónicas para el cutis.

Si el drogista no lo tuviera á mano, pídessele que lo procure inmediatamente, diéndole á su agente el nombre de Rosa. Nunca se podía esperar tener un cutis como el de la señora Patti, si no se usaba el jabón de que se habla, fabricado por la Doctor Rosa Company, Montclair, N. J., EE. UU.

VENDO

50 vacas de cría y 50 manzanas de potrero, junto ó separadamente

JOSE F. RODRIGUEZ.

SHARPE, CHALK & CO.

Avisan al público que, no siendo Agentes de "La Equitativa", todos los interesados deben dirigirse al señor don James Thomas, en León de Nicaragua, para cualquier asunto con dicha Sociedad. San José, abril 11 de 1896.

REMATE

A las 12 del día 15 de este mes, rematará la alcaldía tercera, la casita que fué de don Abelino Bogantes y Sra., situada al lado Norte del Teatro de Variedades. Los que deseen hacer una buena compra, ocurran.

LAVANDERIA

En la casa número 166 de la calle del Laberinto, he establecido una lavandería de camisas. Los precios son: una docena de camisas, 2 pesos. Cuatro cuellos ó dos pares de puños los cuento como una pieza.

Se lava ropa interior á bajísimo precio. Se garantiza la devolución de la ropa, la prontitud en la entrega y el esmero en el trabajo.

PEDRO EA CHINO.

Atención

Acabamos de recibir un gran surtido de Géneros de lana y seda con sus correspondientes adornos.

Ropa hecha

para hombres y niños; magníficas telas; corte elegante, última moda

Artículos de fantasía bellísimos Verdaderas joyas de arte que satisfacen el gusto más depurado y exquisito.

EN

PERFUMERIA

tenemos lo mejor de lo mejor, cuanto de bueno producen LONDRES y PARIS

UN VERDADERO BOUQUET REGIO

donde están representados los más gratos aromas,

las esencias más finas y deliciosas

Otra de las novedades del establecimiento es

EL GRAN SURTIDO DE BICICLETAS SMITH

que son las mejores del mundo.

Hay para hombres y niños.

Herrero Hermanos

# P. & F. VALIENTE

COMERCiantES IMPORTADORES

de toda clase de cigarros manufacturados.

Unicos agentes de la acreditada Real Fábrica de tabacos y cigarros de

**Partagas & C. Limit de la Habana.**

Correos apartado 105.

Teléfono 22.

## EN VENTA

—una cocina en buen estado—

Dirigirse á la Empresa "LA NUEVA YORK"

## EMPRESA LA NUEVA YORK

—DE—

Rafael Fonseca Galvo.

ESTABLECIDO EN 1890

Calle 21, Sur (Antes del Laberinto) Nos. 252 y 258.

Herrería, Hojalatería, Carpintería, Armería y Fontanería

**HERRERÍA.**—Se ensuchan ruedas de carreta, carruajes y carretones, se herran bestias, se hacen rejas, balcones y barandas á satisfacción del interesado, y además, cualquier clase de composiciones y obras que se relacionen con el ramo.

**HOJALATERÍA.**—Colocación de canoas y tubos de zinc ó hierro galvanizado para recoger aguas, forrar mostradores, molendos y lavadores de trastos. Colocación de chimeneas para cocinas, ventilaciones para excusados, poniendo en éstos las famosas giratorias.

**CARPINTERÍA.**—Composición de carruajes, carretones y carretas. Se hace toda clase de ruedas y muebles y lo demás que se solicite.

**ARMERÍA.**—Composición de toda clase de armas.

**FONTANERÍA.**—Colocación de baños, excusados, lavatorios, tanques, filtros y demás trabajos concernientes.

**EN SUMA.**—Solicítense lo que se desee á esta Empresa, que todo será ejecutado con actividad y esmero y á precios sin competencia, asegurando que todos los que me encomienden sus trabajos quedarán satisfechos de la baratura y puntualidad.

## AVISO AL PUBLICO

HE COMPRADO EL "HOTEL MILAN"

En él encontrarán: servicio esmerado, cantina de lo más surtida, y los precios sumamente baratos.

San José, Febrero 28 de 1896.

**ANSOVINO RODRIGUEZ.**

## Aviso

Dentro de pocos días abro una casa de Consignaciones, ofreciendo garantizar cualquiera mercadería que se consigne.

**ZACARIAS BOLAÑOS**

## AVISO

Se necesita un carretón de mano usado, pero en buen estado.

Para informes, dirigirse á la administración de este periódico.

San José, 28 de Marzo de 1896 \*

### DINERO

Se compra una casa cuyo valor sea de tres mil á cinco mil pesos, al contado. En esta imprenta dan razón. San José, abril 7 de 1896.

### AVISO

He conferido mi poder generalísimo á don José Garnier. J. FIGUEROA.

### ROMULO M. PACHECO

#### LICENCIADO GEOMETRA

Oficina, 249 Oeste, 7a. avenida

FRENTE A DON ALEJO R. JIMENEZ

Habitación No. 368 Este 4a. Avenida.

### ATENCIÓN

El barbero español Vicente Mir y Ros, tiene el gusto de participar á sus amigos y relacionado en particular, y al público en general, que el día 29 del mes pasado abrió un salón de barbería al estilo moderno, con el nombre de LA ELEGANCIA, situado en la esquina de la 5ª Avenida Oeste y la Calle 20 Norte, frente á la Oficina de Telégrafos, el cual espera ser favorecido por el público al que asegura un servicio, inmejorable.

En la misma barbería el joven Enrique Cortés se pone á la disposición de sus amigos y del público en general.

### AVISO

Doy en arriendo un terreno sito en Poás, San Pedro de Alajuela.

Alquilo un potrero en esta ciudad para vacas paridas y bueyes.

Entenderse con su dueño en esta capital

José N. Mora

## BOTICA ALEMANA

DR. BEUTEL & BARNSTEDT

—QUIMICOS, FARMACEUTICOS Y DROGUISTAS—

Se encargan de trabajos de química.—Despacho de recetas instalado á la europea. Servicio esmerado.—Avenida Central.—San José de Costa Rica.

## NEGOCIOS DE AGENCIAS Y COMISIONES DE BENJAMIN E. PIZA.

REPRESENTANTE DE VARIAS CASAS COMISIONISTAS Y FABRICANTES DE EUROPA Y ESTADOS UNIDOS.

Adelanta fondos sobre consignaciones de Café y otros artículos de exportación en condiciones muy favorables.

**AGENTE EXCLUSIVO DE DECAUVILLE AIFN**

Fabricantes de vías férreas, carritos portátiles de todas clases para el transporte del fruto en los cañales, catetales, bananales etc.

Las bicicletas de esta fábrica son las mejores de Francia y sin duda las más baratas.

Se encarga de pedidos de toda clase del exterior por cuentas de particulares.

Mostrarios completos, catálogos y todos los informes necesarios en la oficina de Piza, calle central nº 81.

## VENTA

en excelentes condiciones

He recibido instrucciones para vender

- 1º Los mejores lotes para construcciones en la Soledad
- 2º Dos lotes en la Estación
- 3º Una casa á 500 varas del Parque Central, y
- 4º Un lote en la ciudad "Amón"

Todo esto, menos la casa, se vende á plazos muy largos. San José, Febrero 15 de 1896.

M. Arguello de Vars.

## 19.000,00 PESOS

Excelente heno cosechado este año, vende en su caballeriza

M. A. GUTIERREZ

## BOTICA DEL COMERCIO

Calle Central, números 37 y 39, Sur.

PROPIETARIO: doctor Francisco E. Fonseca.

English spoken.—On parle français.—Man spricht Deutsch.—Si parla italiano.—

Ahora que la Municipalidad exige las aguas filtradas en las fábricas de hielo y cerveza, ofrecemos de venta un filtro Chamberland de cinco velas y del SISTEMA PASTEUR.

Además hay filtros PASTEUR legítimos de tres y seis velas.

## Buena oportunidad

ACABAMOS de recibir un gran surtido completo de fluses de última moda.

Para caballeros

paletó, saco, levita. Camisas blancas de lino, de seda y de lana

Para niños

Gerritos, medias y tragecitos de toda clase, precio, hechura y co or.

Para señoras

Una variedad riquísima de magníficos perfumes, polvos de arroz aceites y aguas dentrificas, de acreditadas perfumerías francesas.

ROBERT HERMANOS

Tip Costarricense. Calle 16 Norte, No. 282.